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亀山市教育委員会１月定例会会議録  

 

１．日 時  

平成２９年１月１８日（水） ９時００分開会 

 

２．場 所 

亀山市役所 本庁舎 ３階 理事者控室  

 

３．出席委員 

   教 育 長    服 部   裕 

１番委員   井 上 恭 司 

２番委員   大 萱 宗 靖 

３番委員   宮 村 由 久 

４番委員   太 田 淳 子 

 

４．欠席委員 

なし 

 

５．議事参与者 

教育次長                            大 澤 哲 也 

教育総務室長（以下総務室長という。）        原 田 和 伸 

参事(兼)学校教育室長（以下学校室長という。）  伊 藤 早 苗 

教育研究室副室長（以下研究副室長という。）  小 坂 みゆき 

生涯学習室長（以下生涯室長という。）     亀 山   隆 

図書館長                   井 上 香代子 

歴史博物館長（以下歴博館長という。）     小 林 秀 樹 

まちなみ文化財室長 （以下まち室長という。）    山 口 昌 直 

文化スポーツ室長（以下文化室長という。）   小 林 恵 太 

文化スポーツ室主査（以下文化室員という。）  宮 村 聡 史 

教育総務室主幹（書記）            木 崎 保 光 

  教育総務室主任主事（書記）          三 井 直 子 
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６．会議録署名者指名 

  １番委員（井 上 恭 司 委員） 

  ２番委員（大 萱 宗 靖 委員） 

 

７．教育長報告 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１２月１７日西野公園にて、子どもたちが職業体験を行うこと

ができる「カメジョブキッズ２０１６」が、商工会議所を中心に

行われた。自由参加ではなく規定数の参加であったが、来年以降

もこのイベントを継続してほしいという強い要望が挙がっている。 

１９日、議会が閉会した。また、第５回学力向上推進に係る検

討会議が行われた。 

２０日の予算決算委員会協議会教民分科会では、第２次亀山市

総合計画の説明が行われた。 

２６日、市教委から各学校へ定数の聴取を行った。 

１月５日は県教委から市教委へ定数の聴取があり、６日は市教

委から各学校へ人事関係の聴取を行った。 

８日の午後に成人式が開催された。天気は悪かったが、多くの

新成人が参加した。同日午前に行われた、「かめやま“江戸の道”

シティマラソン」では、オリンピック選手等も招かれていた。 

１０日、地区コミュニティ研究会では、まち協（まちづくり協

議会）が全地区で立ち上がったことに伴い、交付金等の説明がさ

れた。 

１１日は市制施行１２周年記念式典があり、市職員の表彰が行

われた。同日の庁議では、パブリックコメントの確認を行った。 

１３日、各校の管理職と研修担当を招き、学力向上推進につい

て説明会を行った。書く力等向上の方策について説明したが、異

議は無かった。今後、現場での実践に期待したい。 

１６日は県教委から人事関係の聴取があった。 

 

 （質問はなく、教育長報告を終わる。） 
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８．議事 

教育長 

 

 

教育次長 

 

 

 

教育長 

 

 

教育次長 

 

井上委員 

研究副室長 

 

教育長 

 

 

井上委員 

 

教育長 

 

報告第１号「専決処分した事件の承認について」（亀山市学校

運営協議会委員の委嘱について（昼生小学校））を上程し、事務

局の説明を求める。 

（提案理由説明） 

（研究副室長詳細説明） 

（質問はなく、報告第１号は承認される。） 

 

報告第２号「専決処分した事件の承認について」（亀山市学校

運営協議会委員の委嘱について（昼生小学校））を上程し、事務

局の説明を求める。 

（提案理由説明） 

（研究副室長詳細説明） 

運営委員会の会長は誰か。事務補助員もいるのか。 

昼生小学校の会長は５番の丸橋さんです。丸橋さんは協議会顧

問も兼ねています。 

事務補助員については、コミュニティ・スクール指定後、県か

らの補助や加配が無くなるため、市の予算で任用している。１日

４時間、年２０４日の勤務である。 

現在、市内でコミュニティ・スクールに指定されているのは３

校か。研究校は何校か。 

コミュニティ・スクールに指定されている学校は、昼生小学校、

川崎小学校及び加太小学校の３校である。 

研究校は、白川小学校と野登小学校の２校で、県から教員が加

配されている。 

（ほかに質問はなく、報告第２号は承認される。） 

 

９．協議事項 

教育長 

 

 

 

宮村委員 

 

協議事項１「平成２９年度教育予算について（政策予算）」の

説明を求める。 

（総務室長、学校室長、研究副室長、生涯室長、図書館長、ま

ち室長、歴博館長説明） 

昨年１０月、定例教育委員会において、政策予算についての説

明があった。今回示達があり、図書館については、不採択になっ
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教育次長 

 

 

 

 

 

 

宮村委員 

 

教育次長 

 

 

教育長 

 

宮村委員 

 

教育次長 

 

 

井上委員 

総務室長 

 

 

井上委員 

 

教育次長 

 

 

 

 

井上委員 

 

た案件と標準予算に変更された案件があったが、ほかにもそのよ

うな案件はあるのか。 

生涯学習室において、政策予算として要求していましたが、標

準予算に変更された事業がありました。 

空調機設置事業については、平成２９年度に全ての施設の事業

を開始せず、小学校及び幼稚園については、中学校と年度をずら

せて開始します。 

ＡＬＴの増員については、平成３１年度の第２次実施計画で、

再度検討されることとなりました。 

今月、市長選挙が行われる。教育委員会が提出した予算につい

て、市長査定に残るものがあるのか。 

標準予算及び政策予算の全てが市長査定の対象となっています。

１月２９日が市長選挙のため、その後に市長査定が行われる予定

です。 

今回行われた企画政策室からの示達は、市の事業として認めら

れたということである。その後予算要求し、市長の査定を受ける。 

示達とは予算等の内示ではなく、事業は認められたが決定では

ないということか。 

第２次実施計画に位置付けする事業として予算要求することは

認められましたが、予算額としては今後の査定で変更される可能

性があります。 

空調機について再度説明願いたい。 

空調機は、普通教室の全室に完備されている施設以外の設置を

認められました。平成２９年度は中学校の設計、１年遅れで小学

校及び幼稚園の設計を行います。 

標準予算として行うのと政策予算として行うのには何の違いあ

るのか。金額だけではないと思う。 

基本的に政策予算とは、ハード事業は３,０００万円以上、ソフ

ト事業は５００万円以上の事業です。ただし、ソフト事業は５０

０万円以下であっても政策的要素があれば政策予算に分類されま

す。また、政策予算は、主要事業として実施計画に位置付けられ

ている事業です。 

結果として予算が認められているので良いが、理解しにくかっ

た。 
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教育長 

 

宮村委員 

 

 

 

 

教育次長 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

大萱委員 

 

文化室長 

 

 

 

大萱委員 

 

文化室長 

 

 

宮村委員 

 

 

 

 

 

 

政策予算は、採択されれば３年間担保される事業である。対し、

標準予算は毎年要求しなければならない。 

来年度は、第２次総合計画スタートの年である。つまり、新し

い事業に向けて取り組む初めの年度である。しかし、新規事業が

少ない気がする。感想であるが、これまで議論してきた完全給食

への移行や図書館の移転について、市長査定に載らないのは寂し

い気がする。 

完全給食について、今回の実施計画には載りませんが、中学校

給食実施事業の中で段階的に調査等を進めていく予定です。 

ただし、ほかの事業との調整の結果次第で、変更される可能性

はある。 

（ほかに質問はなく、協議を終わる。） 

 

協議事項２「第２次亀山市スポーツ推進計画の策定ついて」説

明を求める。 

（文化室長説明） 

１８ページにある「総合型地域スポーツクラブ」は今後増える

予定か。 

現時点で旧関地区に１団体（発足５年目）、旧亀山地区に１団

体（発足３年目）あります。数を増やしたいところですが、市で

支援していても経営が厳しい状況であるため、当面の間、現団体

の支援・育成を中心に行っていく予定です。 

旧関地区と旧亀山地区のクラブに入団する際、地区の線引きは

あるのか 

特にありません。旧亀山地区に住んでおり旧関地区のクラブに

所属している児童もいます。できれば、中部中校区にもう１団体

あると良いと考えています。 

２ページの計画の位置付けにおいて、第２次亀山市スポーツ推

進計画は第２次亀山市総合計画の下位計画となっているが、教育

大綱も関係する計画ではないのか。教育大綱にスポーツに関する

項目は無くても良いのか。 

 １５ページに「男性に比べて女性のスポーツ実施率は低く」と

記載されているが、自分の参加しているスポーツ団体等では女性

の方が多い。本当に男性より女性の方が、スポーツ実施率は低い
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文化室長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

宮村委員 

 

教育長 

 

 

教育次長 

 

 

宮村委員 

 

 

教育長 

文化室長 

教育長 

 

宮村委員 

 

 

 

教育長 

のか。 

 三重国体で亀山市はウエイトリフティングと軟式野球が行われ

ると聞いている。障がい者大会は何の競技が行われるのか。 

目に見えるところでは分かりにくいかもしれませんが、平成２

８年６月のアンケートによると男性５０．５％、女性３９．８％

であり、女性が約１１ポイント低い結果となっています。女性が

低い原因としては、家事・育児が考えられます。 

 三重国体は４、５年先であり、本大会の競技種目については連

絡があり、ウエイトリフティングが行われることとなっています。

しかし、障がい者大会についてはまだ連絡がありません。福祉部

局と連携しながら情報収集を行っていきます。 

 計画の位置付けについて、スポーツ推進計画の策定は義務では

ない。一方、教育大綱及び生涯学習計画は法的な義務規定がある。

よって、教育大綱にスポーツの項目は入れていない。 

 学校教育ビジョンや生涯学習計画は法的に位置付けがある。文

化振興ビジョンは教育委員会の事務ではないのか。 

 文化振興ビジョンについては文化スポーツ室に委任している。

教育大綱は、極端な例、学校教育についての内容だけでも良く、

内容については市に任されている。 

 スポーツも教育大綱の対象となりますが、全ての項目について

網羅する必要はありません。亀山市はスポーツについての項目を

入れていません。 

 教育大綱の中に文化振興ビジョンまで含んでいながら、スポー

ツに関する項目を含んでいないのは整理がつきにくい。この機会

に計画の体系整理を行うことは大切だと思う。 

 文化に関する条例はあるのか。 

 ありません。 

 子ども読書プランなど、ほかにも努力規定の計画ものがあるが、

網羅的になってしまうので明記していない。 

 計画の種類が多く混乱してしまう。例えば、図書館は生涯学習

計画が上位計画であることは分かる。多くの計画を並列的に作る

のではなく、関連をしっかり整理しないといけない。計画は立て

ることが大事なのではなく、いかに執行するかが大事である。 

 今回の協議資料はパブリックコメント提出前のものであると思
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文化室長 

教育長 

 

文化室長 

 

 

井上委員 

 

 

 

文化室長 

 

 

井上委員 

 

 

 

 

文化室長 

 

うが、今後修正は行わないのか。 

 若干の修正はできますが、基本的にこのまま提出する予定です。 

 １６ページに「連携して開催します」とある。まち協を中心に

イベントがたくさん行われているが、今後、市が中心に行うのか。 

 ほかの部署等からも同様の質問がありました。まち協と一緒に

開催していきますが、表現について事務局で検討中です。地域と

の連携という部分を強く出していきたいと思っています。 

前回の計画のことになるが、４ページの「地域のスポーツ活動

の推進」の成果指標が「児童生徒の体力・運動能力調査」の測定

結果を使用している。成果指標として使用するデータがこれで良

いのか確認してほしい。 

当室としても、「地域のスポーツ活動の推進」という基本施策

の指標とすることに疑問があったため、今回の計画では省かせて

いただきました。 

５ページに「スポーツ環境の整備」とあるが、この成果指標に

ついても「運動施設の利用率」となっている。既存施設の利用率

の増加はスポーツ環境の整備と結びつかないと思う。 

今回の成果指標については、このようなことがないように確認

してほしい。 

関連付けが難しく大幅に変更しています。環境を整備すること

で、運動施設だけでなく、公園や学校体育施設でのスポーツ実施

にもつながることから、平成３３年に実施する意識調査で状況を

把握していきたいと思っています。 

（ほかに質問はなく、協議を終わる。） 

 

１０．報告事項 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

大萱委員 

報告事項１「図書館利用状況について」説明を求める。 

（図書館長説明） 

（質問はなく、報告を終わる。） 

 

報告事項２「工事及び委託事業の発注状況」について説明を求

める。 

（総務室長、まち室長説明） 

２番の「関の山車会館整備事業に伴う埋蔵文化財発掘調査業務
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まち室長 

 

 

 

教育長 

 

委託」について、関の山車会館を建てるのに発掘調査が必要なの

か。 

今回新築であるため、建設予定地の掘削作業が必要となります。

遺跡を破壊してしまわないよう、まず発掘調査を行います。 

（ほかに質問はなく、報告を終わる。） 

 

報告事項３「教育委員会行事報告及び予定表」について説明を

求める。 

（総務室長、学校室長、研究副室長、生涯室長、図書館長、ま

ち室長、歴博館長説明） 

 （質問はなく、報告を終わる。） 

 

１１．その他 

教育長 ２月の臨時会は２月９日（木）、定例会は２月２２日（水）９

時３０分からとする。 

 

１２．閉会 

     １０時４０分 

 

 


